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Governo vai 
encaminhar 

projeto de lei para 
isentar de IPVA 
motos de até 170 

cilindradas

Variedades: 
Caça Palavras e 

Piadas 

Sociedade em 
destaque 

Claudio Bernin, prefeito eleito de Iguaraçu, 
concede entrevista ao Jornal O Pioneiro

Equipes da Escola de Futebol Pais e Amigos 
de Santa Fé participam da Copa Centro 

Norte Paranaense

Ratinho Junior venceu eleições em 6 de 
cada 10 cidades paranaenses

Entrevista exclusiva com o candidato a 
vereador mais votado em Santa Fé, 

Thiago da Bicicletaria

Bernin recebeu o dire-
tor do Jornal O Pionei-
ro, Marcelo Soares, em 
Iguaraçu, no dia 26 de 
outubro. Várias perguntas 
foram feitas ao empresá-
rio, que respondeu pron-
tamente. Uma das priori-
dades da sua gestão será o 
incentivo aos professores 
da rede municipal e esta-
dual de ensino e também 
aos estudantes universitá-
rios.

A  e n t r e v i s t a  f o i 
concedida no dia 23 
de outubro. Thiago 
recebeu o diretor do 
Jorna l  O Pioneiro, 
Marcelo Soares, na bi-
cicletaria - empresa da 
família. Foram elabo-
radas nove perguntas 
a esse jovem que tem 
um futuro promissor 
na política em Santa 
Fé.

PÁG .3 PÁG .7

A competição teve início no dia 30 de março e encerrou no dia 26 de outubro e 
contou com a participação de 16 municípios.

PÁG .4

Categoria mirim (sub 12), de Santa Fé, campeã da Copa Centro Norte Paranaense 
de Futebol de Base.

Ratinho Junior termina as eleições 
municipais de 2024 como o grande 
vencedor do pleito no Paraná e maior 
no cenário nacional. Os candidatos do 
seu partido, o PSD, foram eleitos para 
o comando de 162 prefeituras no 1º 
turno e, neste domingo (27), os dois 
maiores colégios eleitorais do Estado, 

Curitiba e Londrina, também elege-
ram seus correligionários, chegando a 
164. Somados a 93 prefeitos eleitos por 
outras legendas e que contaram com o 
PSD em suas coligações, 257 dos 399 
municípios serão administrados por 
aliados do governador, o equivalente a 
64,4% das cidades.

PÁG .5
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Editorial

Editorial

Governo vai encaminhar projeto de lei para isentar de 
IPVA motos de até 170 cilindradas

Lions Clube de Santa Fé promove Jantar Oriental Beneficente

Saúde

Pela proposta, assinada pelo governador Carlos Massa Ratinho Junior, essas motos já não precisariam pagar o imposto a 
partir de janeiro de 2025. Ao todo, mais de 732 mil veículos serão benefi ciados, o que representa cerca de 77% de toda a 

frota tributável de motocicletas do Estado.

O Governo do Estado 
vai encaminhar para a 
Assembleia Legislativa 
do Paraná (Alep) pro-

jeto de lei para isentar 
o s  p r o p r i e t á r i o s  d e 
motocicletas de até 170 
ci l indradas de paga-

mento do Imposto sobre 
Propriedade de Veículos 
Automotores (IPVA). 
Pela proposta, assinada 
pelo governador Carlos 
Massa Ratinho Junior, 
essas motos já não preci-
sariam pagar o imposto 
a partir de janeiro de 
2025. Ao todo, mais de 
732 mil veículos serão 
beneficiados, o que re-
presenta cerca de 77% de 
toda a frota tributável de 
motocicletas do Estado.
Pela proposta do Go-

verno e da Secretaria 
de Estado da Fazenda 
(Sefa), todas as motoci-
cletas de até 170 cilin-

dradas deixarão de pa-
gar IPVA, independente 
do ano de fabricação. 
Atualmente, a isenção é 
válida apenas para mo-
tos abaixo de 125 cilin-
dradas com mais de 10 
anos de idade.
De acordo com dados 

da Receita Estadual, a 
média do imposto co-
brado desses proprietá-
rios é de R$ 474. Valor 
que, segundo o governa-
dor, fará diferença para 
os proprietários. “Com 
esse dinheiro que seria 
para pagar o IPVA, o 
proprietário de motos 
até 170 cilindradas vai 

poder comprar um pre-
sente para o filho, usar 
no seu dia a dia, ou mes-
mo para pagar a pres-
tação do financiamento 
ou do consórcio da sua 
moto”, afirma o gover-
nador Ratinho Junior. 
O governador explica 

ainda que a decisão vem 
justamente como uma 
forma de va lor izar  e 
fortalecer os motoboys 
e entregadores de todo 
o Paraná, profissionais 
que ajudam a movimen-
tar a economia do Es-
tado. “São profi ssionais 
que geram emprego e 
renda, ajudando o nosso 

Estado a crescer”, des-
taca.
Para o secretário da 

Fazenda, Norberto Or-
tigara, a isenção é uma 
ação importante para a 
economia dos paranaen-
ses. “Essa é uma decisão 
importante para man-
ter a renda na mão do 
cidadão”, diz. “Graças 
à ação do Governo do 
Paraná, as famílias vão 
ver o dinheiro sobrar e 
vão poder usá-lo com 
alimentação, lazer ou 
com uma viagem — ou 
seja, movimentando ain-
da mais a economia do 
Estado”.

Fonte: aen.pr.gov.br

Foto: Geraldo Bubniak

18 poderosas dicas de saúde e bem-estar 
para melhorar sua qualidade de vida

1. Exercite-se;
2. Faça escolhas saudáveis na hora de 

comer;
3. Hidrate-se;
4. Evite substâncias nocivas ao orga-

nismo;
5. Use fi ltro solar;
6. Mas não se esqueça do sol;
7. Durma bem;
8. Não utilize medicamentos sem 

orientação médica;

9. Mantenha bons hábitos de higiene;
10. Gerencie seu estresse;
11. Reserve tempo para o lazer;
12. Não compare sua vida com a de   
outras pessoas;
13. Seja seu próprio padrão de beleza;
14. Mantenha boas relações sociais;
15. Evite acumular funções;
16. Controle suas fi nanças;
17. Cultive a gratidão;
18. Faça um check-up regularmente.

Em meio à correria diária, negligenciamos os cuidados com nosso corpo e 
mente, não é mesmo? Mas essa não é a melhor escolha se você deseja uma 
vida com mais qualidade. Por isso, preparamos as seguintes dicas de saúde e 
bem-estar para ajudá-lo a viver melhor:

Fonte: eigierdiagnosticos.com.br

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA PRÉVIA

DFW METAIS E SERVICOS LTDA, inscrita no CNPJ: 48.669.465/0001-
66, torna público que requereu ao Instituto Água e Terra, a Licença de 
Operação para Serviços de corte e dobra de metais (Indústria Metalúrgica) 
na Estrada Progresso, nº 248, Pq. Industrial Bandeirantes, Maringá/PR, 
CEP: 87070-035. Foi determinado estudo de impacto ambiental (EIA/
RIMA).

Enfim chegamos a edição de 
número 323 do Jornal O Pioneiro, 
a segunda quinzena de outubro. 
Destaque para as entrevistas ex-
clusivas com o prefeito eleito de 
Iguaraçu Claudio Bernin (pág. 
3) e com o candidato a vereador 
mais votado da história de Santa 
Fé, Th iago da Bicicletaria (pág. 7).
Esta edição do O Jornal O Pio-

neiro, de circulação quinzenal 
- sempre nos dias 15 e 30 de cada 
mês - está recheado de notícias 
relevantes, que mexem com o co-
tidiano dos leitores de Santa Fé e 
da região.

Boa leitura a todos.

Diretor do Jornal O Pioneiro, Marcelo 
Soares

O Lions Clube de Santa Fé, promo-
veu, no dia 19 de outubro, o tradi-
cional Jantar Oriental Beneficente. 
O evento aconteceu na Toca do Leão 

Branco e contou com  apresentação 
musical do cantor Dimas Silva.
O presidente do Lions Clube, Eduar-

do Norio Yabushita, o Bolinha, agra-

dece aos companheiros e companhei-
ras leões, domadoras e em especial a 
todos que adquiriram os convites do 
Jantar Oriental Beneficente. 

Mais uma vez o evento foi  rea-
lizado em prol ao Banco Ortopé-
dico,  mant ido por este  clube de 
serviços.
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Prefeito eleito de Iguaraçu - PR, Claudio Bernin, concede 
entrevista exclusiva

O Jornal O Pioneiro entrevistou, no dia 26 de outubro, o prefeito eleito de Iguaraçu, Claudio Bernin (PP), que obteve 1.804 votos nesta última eleição municipal.
Uma das prioridades da sua gestão será o incentivo aos professores da rede municipal e estadual de ensino e também aos estudantes universitários. “A cidade de 
Iguaraçu é privilegiada e próxima a Maringá. E com a duplicação da rodovia até a cidade Canção, queremos cumprir com a nossa promessa de campanha que é 

bancar 100% o transporte universitário. O futuro é a educação, não tem outro caminho”, disse Bernin.
Entrevista

O Pioneiro
Você se candidatou na eleição pas-

sada e faltaram poucos votos para se 
eleger. Dessa vez você estava confi an-
te que daria certo?

Claudio Bernin
Sim, o nosso grupo esteve sempre 

confiante. Na eleição passada (2020) 
fomos convencidos pelo nosso patro-
no, o deputado federal José Carlos 
Schiavinato (in memorian), para co-
locarmos o nosso nome à disposição. 
Naquela ocasião entramos tarde para 
a  disputa, não tivemos apoios políti-
cos, tínhamos um grupo pequeno de 
empresários, sitiantes e pessoas que 
gostam de Iguaraçu. 

Fizemos uma campa-
nha humilde e pedimos 
votos casa a casa. Mesmo 
não tendo êxito, fi camos 
felizes com a votação que 
tivemos e agradecemos 
a população. Com três 
candidatos naquela épo-
ca ficamos na segunda 
posição e perdemos por 
poucos votos.
Na eleição para deputa-

dos estaduais e federais 
(2022), fizemos um tra-
balho bonito, apoiamos 
os nossos deputados e 
fizemos uma excelente 
votação para eles .  Os 
deputados que nós apoia-
mos foram os mais bem 
votados do município. 
Isso nos deu força para 
formar o nosso grupo 
para disputar a eleição 
municipal 2024. 
A idéia era disputar com 

dois partidos, mas com o 
apoio de pessoas que nos 
procuraram querendo ser 
candidatos a vereador da 
nossa coligação, pessoas 
que acreditaram e acre-
ditam em nosso grupo 
e na pessoa do Claudio 
Bernin e Elias Parladori, 
tivemos que coligar mais 
partidos. 
No fi nal das coligações, 

foi uma honra para nós, 
o partido PL veio junto 
conosco, disputamos com 

quatro partidos, somando 38 candi-
datos a vereador. Isso nos deu uma 
tranquilidade de fazer uma campanha 
simples, humilde, pedindo voto casa a 
casa novamente, trocando idéias com a 
nossa população e sem barganhas, sem 
promessas, para nós podermos ganhar 
e chegar na prefeitura livres e governar 
para toda a população iguaraçuense.          

     O Pioneiro
Por que escolheu Elias Parladori, o 

Leão, para ser o seu vice?  
Claudio Bernin

É simples, escolhi o Elias novamente 
para ser o meu vice por que ele tem 
uma história em Iguaraçu. Há 30 anos 
nós trabalhamos juntos na economia 

de fi nanças da Paróquia, eu na função 
de presidente e ele vice. Sempre estive-
mos juntos no Rotary Club, nos conse-
lhos municipais e na APAE. 
Temos a mesma ideologia, o mesmo 

pensamento e nunca tivemos atritos. O 
Elias é uma pessoa séria, competente e 
que também ama Iguaraçu. Estamos 
juntos porque amamos a nossa cidade e 
queremos fazer a diferença.   

O Pioneiro
Como será a sua relação com aqueles 

que não votaram em você e fizeram 
campanha para outro candidato?

Claudio Bernin
A nossa conduta política é tranquila, 

pois eu e o Elias não vivemos de políti-
ca. Tivemos 1.804 votos nesta eleição, 
mas temos a consciência que a partir 
daquele momento que foram fechadas 
as urnas, o nosso grupo trabalhará 
para toda a população.
Nós fomos muito respeitados na cam-

panha, não temos mágoas e comunga-
mos com uma idéia de que Iguaraçu é 
uma cidade pequena, bem localizada, 
tem uma boa arrecadação. Se todos os 
empresários, servidores públicos e po-
pulação em geral, remar juntos, é pos-
sível levar Iguaraçu a outro patamar. 
Se fi carmos com divisões e perseguições 
não iremos chegar a lugar nenhum.        

O Pioneiro
Você já conversou com o atual pre-

feito sobre a transição de governo?  
Quando se iniciará?

Claudio Bernin
Nossa transição já teve início no dia 

24 de outubro. Fizemos uma reunião 
na prefeitura e fomos muito bem re-
cebidos. Apresentei a nossa equipe de 
transição e tivemos uma conversa cor-
dial e respeitosa. 
Nesta reunião nós apresentamos uma 

lista de documentos necessários para 
que a prefeitura apresente a nossa as-
sessoria. Lavramos a ata e foi dado um 
prazo de 15 dias para que seja apresen-
tado esta documentação.   
Depois tivemos uma reunião particu-

lar com o atual prefeito em seu gabine-
te, onde trocamos idéias. O diálogo foi 
o melhor possível.  

O Pioneiro
Você já tem os nomes do novo secre-

tariado? Quer dizer quem são ou pre-
fere manter sigilo?

Claudio Bernin

No momento nós preferimos man-
ter sigilo. Já temos nomes escolhidos, 
pessoas que já conversamos e esta-
mos esperando respostas. Estamos 
estudando nomes para as secreta-
rias.
Estamos utilizando critérios técni-

cos. Vamos trabalhar com pessoas 
experientes na área pública, mas 
também estamos convidando jovens 
formados e capacitados para que 
possamos formar novos líderes em 
Iguaraçu, esse é o nosso ideal.
Algumas pessoas já aceitaram o 

nosso convite e outros estão anali-
sando.       

O Pioneiro
Qual será a sua prioridade assim 

que assumir a prefeitura em janei-
ro?

Claudio Bernin
A primeira coisa que queremos fa-

zer no mês de janeiro é montar uma 
equipe de limpeza urbana. A nossa 
cidade merece que seja feito um mu-
tirão para darmos uma organizada, 
esse será o nosso primeiro passo.  

O Pioneiro
Por quis ser prefeito de Iguaraçu?

Claudio Bernin
Iguaraçu é uma cidade bem loca-

lizada, das pequenas cidades da re-
gião é a que mais arrecada. Muitos 
perguntam por que nossa cidade en-
contra-se estagnada e parada, sendo 
que municípios vizinhos estão em 
pleno desenvolvimento. 
Eu, meu vice Elias e o nosso gru-

po, acreditamos que é possível fazer 
diferente, nós gostamos de desafios. 
Com trabalho, competência, trans-
parência e diálogo com a Câmara de 
Vereadores e com a população, dará 
para fazer muita coisa. 
Iguaraçu está sendo privilegiado 

com esta duplicação até Maringá 
e este é um momento de virada de 
chave. Queremos entrar para a his-
tória como uma gestão que irá virar 
a chave da cidade para o desenvolvi-
mento.
Teremos muitos desafios, mas ire-

mos preparar o terreno e plantar 
árvores frutíferas. Mesmo que não 
tenhamos tempo de colher, as futu-
ras gerações poderão se lembrar que 
na gestão de Claudio e Elias teve o 
início da mudança em Iguaraçu.

Claudio Aparecido Bernin nasceu em Iguaraçu no dia 
30 de junho de 1964, tem o segundo grau completo. Ele 
é fi lho de José Bernin (in memorian) e Domingas Greco 
Bernin e tem três irmãos. Claudio trabalhou na roça e 
viveu na zona rural até os 20 anos de idade. O pai dele, 
José Bernin (in memorian) foi o presidente durante 16 
anos do Sindicato Rural. Com isso, Claudio aprendeu a 
ter responsabilidade muito jovem. Com apenas 12 anos 
de idade, Claudio, a irmã e os tios, já tomavam decisões 
nas administrações de suas propriedades rurais. Com 
20 anos de idade Claudio Bernin teve a oportunidade 
de ser comerciante, profi ssão que exerce até os dias de 
hoje. Bernin é bem sucedido, pois trabalha com muita 

honestidade e respeito.

Claudio Bernin 
(à esquerda) e 

Elias Parladori, 
que também 

é considerado 
fi lho dessa 

terra, chegou 
em Iguaraçu 
com sete anos 

de idade.

Aos vinte anos de idade Claudio Bernin 
conheceu Rozângela Denipotti Bernin e se 

casou com ela com 26 anos. São quatro décadas 
de amor e companheirismo. Desta união 

nasceram os fi lhos Mozar e Daniel. 
O fi lho Mozar tem 31 anos de idade e é formado 

em medicina. Atualmente é diretor em um 
hospital de Porto Alegre - RS. O fi lho mais novo, 

Daniel, tem 24 anos e também está cursando 
medicina na Universidade Federal de Pelotas. 

Ele se forma o ano que vem. 
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Equipes da Escola de Futebol Pais 
e Amigos de Santa Fé participam 

da Copa Centro Norte Paranaense
A categoria mirim (sub 12) sagrou-se campeã da competição, a pré-

mirim (sub 10) fi cou em 3º lugar e a juvenil (sub 17) em 4º lugar

Por Marcelo Soares

As equipes pré-mirim, 
mirim, infantil e juve-
nil, da Escola de Futebol 
Pais e Amigos de Santa 
Fé ,  pa r t ic ipa r a m d a 
6ª Copa Centro Norte 
Paranaense de Futebol 
de Base. A competição 
teve início no dia 30 de 
março e encerrou no dia 
26 de outubro e contou 
com a participação de 
16 municípios: Santa Fé, 
Astorga, Santo Inácio, 
Cafeara, Nossa Senhora 
das Graças, Guaraci, Ja-
guapitã, Prado Ferreira, 
Lupionópolis, Florestó-
polis, Alvorada do Sul, 
Bela Vista do Paraíso, 
Centenário do Sul, Cam-
bé, Munhoz de Mello e 
Porecatu.

A categoria mirim (sub 
12) sagrou-se campeã da 
competição ao vencer a 
final contra Centenário 
do Sul pelo placar de 2 x 
0. Os gols foram anota-
dos pelo jogador Pedro 
Campos, que recebeu 
o troféu de craque da 
partida e artilheiro (11 
gols). Os goleiros menos 
vazados foram os atletas 
santafeenses Davi Ize-
pon e Gabriel Lira.
Na categoria pré-mirim 

(sub 10) o time de San-
ta Fé ficou em 3º lugar, 
vencendo Guaraci pelo 
placar de 3 x 1. O craque 
da partida foi o atleta 
José Eduardo Pezenti, 
que balançou a rede três 
vezes. O goleiro menos 

vazado foi José Luiz. Os 
dois receberam troféus.
Diante das fortes equi-

pes da categoria juvenil 
(sub 17), Santa Fé ficou 
em 4º lugar. A categoria 
infantil (sub 14) foi eli-
minada nas quartas de 
fi nais.
As quatro categorias 

de Santa Fé foram su-
p er v i s ionad a s  p e los 
professores Ilton Mala-
vazi, Wendeo Malavazi 
e Elizângela dos Santos. 
Eles agradecem aos pais, 
alunos, colaboradores, 
ao presidente da Escola 
de Futebol Pais e Ami-
gos de Santa Fé, Toninho 
Guerra e ao vice-presi-
dente Th iago Alexandre 
Santos.

A categoria pré-mirim (sub 10) fi cou em 3º lugar.

A categoria juvenil (sub 17) fi cou em 4º lugar.

Categoria mirim (sub 12) campeã da Copa Centro Norte Paranaense de Futebol 
de Base.
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Ratinho Junior venceu eleições em 6 de cada 10 cidades paranaenses

POEMA

Ratinho Junior termina 
as eleições municipais 
de 2024 como o gran-
de vencedor do pleito 
no Paraná e maior no 
cenário naciona l .  Os 
candidatos do seu parti-
do, o PSD, foram eleitos 
para o comando de 162 
prefeituras no 1º turno 
e, neste domingo (27), 
os dois maiores colégios 
eleitora is  do Estado, 
Curit iba e Londrina, 
também elegeram seus 
correligionários, che-
gando a 164. Somados a 
93 prefeitos eleitos por 
outras legendas e que 
contaram com o PSD 
em suas coligações, 257 
dos 399 municípios se-
rão administrados por 
aliados do governador, o 
equivalente a 64,4% das 
cidades.

O resultado de 2024 
marca um recorde do 
PSD no Paraná, supe-
rando o resultado obtido 
no pleito municipal de 
2020, quando 128 pre-
feitos do partido haviam 
sido eleitos sob a inf lu-
ência de Ratinho Junior. 
Com isso, a partir de ja-
neiro de 2025, 41,1% dos 
municípios serão admi-
nistrados por prefeitos 
do PSD.
Na prát ica ,  mais  de 

metade dos paranaenses 
reside em municípios 
que serão administrados 
diretamente pelo PSD. 
O part ido será o res-
ponsável por definir as 
políticas públicas e gerir 
o orçamento das locali-
dades onde estão pouco 
mais de 5,9 milhões dos 
11,8 milhões de morado-

res do Estado, de acordo 
com a estimativa popu-
lacional do IBGE para 
2024.
Esse cenário fi cou mais 

claro depois das eleições 
de domingo. Em Curi-
tiba, Eduardo Pimentel, 
do PSD, ampliou a sua 
votação de 313.347 no 
1º turno para 531.029 no 
2º. Os 217.682 eleitores 
a mais obtidos por ele 
fi zeram com que ele che-
gasse a 57,64% dos votos 
válidos entre o eleitora-
do curitibano.
O deputado estadual 

Tiago Amaral, também 
do PSD, que deixará a 
Assembleia Legislati-
va para administrar a 
segunda cidade mais 
popu losa  do Estado, 
teve um crescimento 
de 30.713 entre os dois 
turnos da eleição. Ele 
passou de 113.032 votos 
para 143.745, o equiva-
lente a 56,32% dos votos 
válidos dos londrinen-
ses.
Entre os partidos alia-

dos, Renato Silva, do PL, 
obteve a maior votação 
total, com 95.168 votos 
em Cascavel .  Com o 
apoio do PSD, o PL tam-
bém saiu vitorioso com 
o General Silva e Luna, 
escolhido por 95.168 

eleitores de Foz do Igua-
çu, e Denilson Baitala, 
que obteve 37.180 votos 
da população de Guara-
puava. Ratinho Junior 
participou ativamente 
da campanha nas três 
cidades.

VOTOS VÁLIDOS
Outro dado importante 

é que um em cada três 
paranaenses apertou 55 
em 2024. Os triunfos 
de Eduardo Pimentel e 
Tiago Amaral fizeram 
com que o PSD sozinho 
passasse de 1.969.634 de 
votos válidos compu-
tados no 1º turno para 
2.218.029 no 2º turno 
da disputa eleitoral no 
Estado. A diferença re-
presenta um crescimen-
to de mais de 4 pontos 
percentuais entre os dois 
turnos, de 32,12% para 
36,17% dos votos váli-
dos. O PP aparece na se-
quência com 12,66% dos 
votos válidos, seguido 
pelo PL com 11,54%.
Depois de Curitiba e 

Londrina, a maior vo-
tação absoluta do PSD 
aconteceu em São José 
dos  P i n ha i s ,  onde  a 
prefeita Nina Singer foi 
reeleita no 1º turno com 
81.739 votos. Logo após 
aparece o prefeito Hel-
der Lazarotto, também 

reeleito com 79.339 votos 
em Colombo, seguido 
por Marco Marcondes e 
Rosa Maria, eleitos em 
Fazenda Rio Grande e 
Pinhais com 46.759 e 
44.316 votos, respectiva-
mente.
Com exceção dos mu-

n ic ípios  onde  houve 
candidaturas únicas – e 
portanto os eleitos ti-
veram 100% dos votos 
válidos – as maiores vi-
tórias proporcionais do 
PSD no Paraná foram 
registradas em Manoel 
Ribas (91,01%), Nossa 
S en hor a  d a s  Gr a ç a s 
(89,45%), Ariranha do 
Ivaí (86,67%), Maria He-
lena (85,68%) e Jacarezi-
nho (84,43%).
Os 93 prefeitos eleitos 

com o apoio de Rati-
nho Junior por outras 
legendas somam mais 
713.915 votos válidos, 
o equivalente a 11,64% 
d o  e l e i t o r a d o .  C o m 
isso,  a  proporção de 
votos dados para can-
didatos eleitos com in-
f luência do governador 
chega a 47,81%.

CENÁR IO NACIO -
NAL

O governador do Pa-
raná também compro-
vou ser o maior cabo 
eleitora l entre os po-

tenciais presidenciáveis 
d a  d i re i t a .  Ao  le v a r 
41,1% dos municípios 
p a r a n a e n s e s  –  s e m 
contar ainda os 23,3% 
de prefeitos eleitos por 
outras legendas com o 
seu apoio – o governa-
dor f icou à f rente do 
União Brasil de Ronal-
do Caiado, que elegeu 
38%  d a s  pre fe i t u r a s 
de Goiás, do Republi-
ca nos de Tarcísio de 
Freitas, que obteve 13% 
dos municípios em São 
Paulo.
Eduardo Leite venceu 

em 6,6% das prefeitu-
ras gaúchas e o Novo 
de  Romeu Z ema co -
mandará 1% das loca-
lidades em Minas Ge-
rais. Jorginho Melo, do 
PL, elegeu 90 prefeitos 
catarinenses, equiva-
lente a 31% do total.
O  d e s e m p e n h o  d o 

PSD no Para ná ta m-
bém foi determinante 
p a r a  q u e  o  p a r t i d o 
u ltrapassasse o MDB 
e se tornasse a legenda 
a  coma nda r  o  ma ior 
nú mero de  prefeit u-
r a s  n o  B r a s i l ,  c o m 
887 mu nic ípios ,  225 
a mais do que os 662 
a d m i n i s t r a d o s  p e l o 
p a r t i d o  a  p a r t i r  d e 
2020.

Encontro

Ninguém olha pra morte quando se 
vive
O tempo cobre ela a graça do ter e 

possuir
É na v ida que a morte se torna 

intocável, e não há o que temer
Quando sei, que já me encontrei 

nessa plena divindade do viver.

Beatriz 
Pereira dos 

Santos mora 
em Santa 
Fé e cursa 
Psicologia 

na 
Unicesumar. 
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Caça Palavras
Piadas

Horóscopo

Variedades
Manuel vai andando pela rua, quando encontra um velho amigo:
 - Como está passando, ó Joaquim?
 - Eu estou bem, mas perdi vinte quilos depois que extraí as amídalas!
 - Nossa! Nunca imaginei que amídalas pesassem tanto!

Véspera de Natal e o irmãozinho conversa com a irmãzinha:
- Eu pedi uma bicicleta e você? O que você pediu a Papai Noel? - pergunta o 

menino.
- Pedi um OB.
- OB? O que é isso?
- Sei não. Só sei que com ele eu vou andar de esqui, passear de lancha, nadar, 

jogar tênis...

Dona Manuela acompanha Joaquinzinho no seu primeiro dia de aula. Depois 
de escutar o menino, a professora pergunta a mãe:
 - Seu filho gagueja sempre?
-  Não.. apenas quando ele fala!

O menino acorda chorando depois da cirurgia e chama e enfermeira.
- Enfermeira, eu quero ir para minha casa.
 - Que história é essa de ir para casa? Você já é um homem.
O paciente-mirim toma um susto, pensa um pouco e pergunta:
 - Quanto tempo passei dormindo?

Escorpião: De 23 de outubro a 21 de novembro
Energia geral

No início do mês, a tendência será que se depare com vibrações distintas. Por 
um lado, o excesso de energia te levará a querer fazer muitas coisas ao mesmo 
tempo. Por outro, você terá necessidade de se recolher e se sentirá mais sensível 
e confuso(a). Logo, respeite esse movimento mais introspectivo para que tenha 
clareza. Depois, por volta da metade do mês, você terá mais disposição e vitali-
dade.

Relacionamentos
O início de novembro será favorável para encontrar mais conforto e estabili-

dade junto à pessoa amada, planejando os próximos passos da relação a fim de 
se sentirem mais seguros um com o outro. Depois, por volta da metade do mês, 
o cenário mudará. A tendência será de mais movimentos e alguns imprevistos, 
o que poderá despertar inseguranças e trazer mudanças significativas para o 
relacionamento.

Trabalho e dinheiro
No início do mês, você tenderá a se sentir com mais energia e disposição para 

ir em busca das realizações profissionais. Será um bom momento para dar an-
damento aos seus projetos. Além disso, poderão ocorrer mudanças e movimen-
tos que te auxiliarão. Por volta da metade de novembro, os dias serão importan-
tes para organizar o setor financeiro. Porém, poderão surgir contratempos, o 
que irá despertar inseguranças.
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Candidato a vereador mais votado de Santa Fé, Thiago da 
Bicicletaria, é entrevistado pelo Jornal O Pioneiro

O Jornal O Pioneiro entrevistou no dia 23 de outubro o vereador mais bem votado da história de Santa Fé, Thiago da 
Bicicletaria (PP), que obteve 593 votos na última eleição municipal. 

Esta foi a primeira vez que o Thiago se candidatou a vereador. Ele apoiou Edson Palotta, que  foi eleito prefeito de Santa 
Fé, elegendo seis vereadores da sua base.

O Pioneiro
Você foi o vereador 

mais bem votado da 
história de Santa Fé. 
Esperava esta expressi-
va votação?

Thiago da 
Bicicletaria

 Sinceramente eu não 
esperava esta quantia 
de votos, foi extraordi-
nário e muito gratifi-
cante. Realmente são 
muitos votos deposita-
do em mim, foi uma 
sur presa .  Nos meus 
cálculos eu ia tirar de 
300 a 400 votos.

O Pioneiro
O seu pai Joãozinho 

da Ambulância foi ve-
reador na legislatura 
2009-2012. O fato do 
seu pai ter sido vere-
ador ajudou você ter 
sido eleito?

Thiago da 
Bicicletaria

Com certeza, ajudou 
muito. Não só pelo fato 
do meu pai ter sido ve-
reador, mas ele ajudou 
muito as pessoas. Ele 
foi ambulanceiro, sem-
pre foi uma boa pessoa. 
Muitas pessoas não 
me conheciam, mas 
já sabiam do trabalho 
que meu pai prestou no 
município. Por causa 
do meu pai e da minha 
família eu recebi mui-
tos votos.

O Pioneiro
Qual será a primei-

ra coisa que pretende 
colocar em prática a 
partir do dia 1º  de ja-
neiro?

Thiago da 
Bicicletaria

Estou pensando em 
um projeto que é me-
lhorar a saúde do mu-
nicípio. Correr atrás 
de mais recursos. Tem 
mais projetos que estão 
na minha mente, cito 
como exemplo a futura 
abertura de um novo 
parque industrial. Irei 
em busca de recursos 
para a construção de 
mais barracões para 
o setor de confecções. 
Uma outra coisa que 
também penso é asfal-
tar a Vila Rural. 

O Pioneiro
Ainda está eufórico 

com os 593 votos que 

os eleitores deposita-
ram em você?

Thiago da 
Bicicletaria

Realmente são mui-
tos votos, ainda não 
dá para acreditar. Eu 
sempre fiz bondade ao 
próximo e acho que 
isso me ajudou. Esta 
quantia de votos eu 
encaro com uma gran-
de responsabilidade, 
pois são muitas pessoas 
que confiam no tra-
balho que irei realizar 
no Poder Legislativo. 
Pretendo trabalhar em 
projetos sociais que já 
realizo há muito tem-
po. Estarei lá para tra-
balhar, pois o vereador 
é o empregado do povo. 
Estou preparado para 
este desafio.

O Pioneiro
O fato de ter nascido 

em  S a nt a  Fé  e  t r a-
ba lhar no comércio 
ajudou você ter sido 
eleito? 

Thiago da 
Bicicletaria

Sou nascido e criado 
em Santa Fé e traba-
lhar no comércio aju-
dou muito. Na nossa 
loja conversamos dia-
riamente com muitos 
clientes, isso vai forta-
lecendo a amizade e 
confiança, a gente vai 
se tornando uma fa-
mília. As pessoas que 
já conhecem e confiam 
no meu pai Joãozinho 
e na minha mãe Mari-
lene, automaticamente 
transferiram essa con-
fiança para mim. Co-
nhecer os familiares de 
um candidato é funda-
mental para uma boa 
votação.

O Pioneiro
Você foi eleito junta-

mente com mais cinco 
vereadores da base do 
prefeito eleito Edson 
Palotta. Como será o 
seu relacionamento 
com os três vereadores 
da oposição?

Thiago da 
Bicicletaria

No meu pensamen-
to dentro da Câmara 
Munic ipal  não  tem 
oposição, pois acho que 
todos devem trabalhar 
em prol a população 
santafeense e fazer o 

bem. Tenho plena cer-
teza que não teremos 
sér ias divergências . 
Ademais ,  todos  são 
meus amigos.

O Pioneiro
Vo c ê  t r a b a l h a  n o 

ramo de mecânica de 
motos e conserto de 
bicicletas. Como con-
ciliará a sua profissão 
com o trabalho no Le-
gislativo?

Thiago da Bicicleta-
ria

Não terá barreiras e 
não vai atrapalhar em 
nada. As pessoas po-
derão vir conversar co-
migo normalmente na 
bicicletaria, como sem-
pre fiz. Não é porque 
fui eleito que as coisas 
mudarão, atenderei 
todos da mesma forma, 
vai ser até mais fácil de 
me encontrar. 

O Pioneiro
O diálogo e o aten-

dimento a população 
poderá  ser  feito  na 
bicicletaria ou você 
prefere que seja feito 
na Câmara Municipal?

Thiago da 
Bicicletaria

Com certeza o aten-
dimento a cada um 
poderá ser na bicicle-
taria, estarei de portas 
abertas para conversar 
com todos. Eu até disse 
para as pessoas, mesmo 
que não me encontrem 
no trabalho,  podem 
me procurar na minha 
casa e contar comigo 
sempre. Como já disse 
nesta entrevista, o vere-
ador é o empregado do 
povo e deve trabalhar 
os quatro anos do seu 
mandato.

O Pioneiro
Sabemos que  você 

também é um defensor 
da causa animal. Tem 
em mente  a lgo  que 
possa fazer em relação 
aos animais abando-
nados?

Thiago da 
Bicicletaria

Penso em assistências 
assertivas, com mais 
castrações. Irei em bus-
ca de angariar recursos 
e verbas para cães e ga-
tos abandonados. 

Thiago é casado com Solange Gomes, com quem tem um filho, o João Emanuel, 
de dois anos e sete meses.

Thiago Wiliam dos Santos tem 36 anos de idade, nasceu em Santa Fé no dia 25 de 
abril de 1988 e é filho de João dos Santos e Marilene dos Santos. Ele tem o Ensino 

Médio completo e sempre estudou em escola pública. No ramo profissional fez 
curso de mecânico de bicicletas e posteriormente de mecânico de motos. Também 

tem curso de pintura automotiva.
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Ligia Seiscentos assumiu, no dia 28 de outubro, 
a gerência da agência da Sicredi de Astorga. Ela 

iniciou a trajetória na cooperativa em 2008 na função 
de Caixa, gerenciou a agência de Munhoz de Mello 

de 2012 a 2020. Na sequência assumiu a gerência da 
agência de Santa Fé, onde permaneceu até os dias de 

hoje. 

O casal Angélica Preto e Jivago Lucas irá completar 
Bodas de Papel (um ano de casamento) no dia 04 

de novembro. Os dois são professores e residem na 
cidade de Guaraci.

Otávio Felipe Miraia deixa a gerência da agência da 
Sicredi de Munhoz de Mello para assumir a gerência 
da agência da Sicredi de Santa Fé. Sua trajetória na 

cooperativa teve início no dia 06/11/12.    

O presidente da ACISF (Associação Comercial 
e Empresarial de Santa Fé) e da CACINOR 

(Coordenadoria das Associações Comerciais e 
Empresariais do Norte e Noroeste do Paraná), 

Henrique Santos, participou em Brasília - DF, nos 
dias 21 de 22 de outubro, da 20ª Reunião Ordinária 

do Conselho de Administração da FACIAP. Na 
ocasião Henrique posou para uma foto especial com 

o senador Sérgio Moro. 

A vereadora eleita Denise da Saúde (PP), da cidade 
de Nossa Senhora das Graças, agradece os 143 

votos de confiança. Esta é a primeira vez que ela se 
candidatou. 

Gil Gomes, da cidade de Munhoz de Mello, foi eleito 
vereador com 209 votos. Ele agradece aos eleitores 

munhozenses pelo voto de confiança.

PARA REFLETIR:

Coluna Social
Só há duas maneiras de viver a vida: a primeira é vivê-la como se os milagres não 

existissem. A segunda é vivê-la como se tudo fosse milagre. (Albert Einstein)


